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令和６年３月（第５回）光市教育委員会会議の要旨 

 

 

１ 開催日時 

令和６年３月２２日（金） 午後２時００分～午後５時１０分 

２ 場 所 

光市教育委員会 １階ホール 

３ 出席者 

 伊藤教育長、寺崎委員、平岡委員、武田委員、岩佐委員 

４ 事務局 

 教育委員会事務局：升教育部長、原田学校教育課長兼部活動改革推進室長、田中学校教育課

主幹、国広文化・社会教育課長兼人権教育課長、三好スポーツ推進課長、眞嶋図書館長、高橋

学校給食センター所長、吉永教育総務課長、秋友教育総務課経理係長 

５ 教育長報告 

（１）令和６年度人事異動について 

（２）施設一体型小中一貫やまと学園施設整備基本計画の策定について 

（３）学校部活動の地域移行について 

（４）令和５年度光市スポーツ優秀選手表彰について 

（５）中学生リーダー養成講座・光ジュニアクラブの閉講式について 

（６）ご寄附の報告について 

 

６ 議 事 

（１）議案及び報告 

ア 議案第５号 令和６年度光市教育委員会重点施策について 

（ア）概 要 

    令和６年度光市教育行政重点施策を定めるため、本案を提出。 

（イ）内 容 

    施策の概要について、各課より説明。 

  （ウ）主な意見や質疑 

    ① 意 見 

     光市のすがたは４年ごとの改訂ということだが、どのような点が改訂されるのか。 

      回 答 

     光市のすがたは、基本的に小学校３年生からの社会科で使用する光市の具体的な情

報が入った副読本で、改訂作業は市の教育研究会社会科部会で進めることとなり、デ

ータや写真の更新が主な改正点。 

意 見 
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     本市の文化財として新たに認定されたものがあったので、改訂の際にはそういった 

ものも取り入れたらよいのではないか。 

  回 答 

 ご指摘の視点も踏まえ、改訂作業を進めてまいりたい 

    ② 意 見  

    21 ページのイングリッシュプラン光事業について、取組に対する手ごたえや今後 

の課題などあれば教えていただきたい。 

     回 答 

     イングリッシュプラン光の効果として、小学校低学年からＡＬＴを派遣することで、

子どもたちの英語に対する抵抗感の低下や関心・意欲の向上について効果があったと

捉えている。また、英検ジュニア等では、他の自治体と比べて光市は高い点数が出て

いることは成果。 

 一方で、中学校にむけた英語力の向上をどのように繋げていくのかという点につい

ては少し課題が残ると捉えている。様々な取組を一体的に進めることがポイントとな

ると考えている。 

    ③ 意 見  

     28 ページの教職員の資質・能力の向上について、若手教職員研修、ミドルリーダ

ー研修の対象者数及び研修内容について教えていただきたい。 

 回 答  

     若手教職員研修は登録制ではなく、開催の都度、希望者を募っているもの。若手と

あるが、例えばＩＣＴの活用に関する研修では、年齢に関係なく希望者が参加し、授

業力を高める、ＩＣＴの使い方を学ぶといった取組を進めているところ。また、現場

で活躍する先生を講師として、学級づくりなど様々な内容について学ぶ研修も企画し

ている。 

     ミドルリーダー研修は登録制で、今年度は４名、30 代から 50代の教職員の参加が

あり、それぞれテーマを決め、現場でテーマの検証を行いながら、情報共有や外部講

師からアドバイスをいただくといった内容。 

④ 意 見  

  サンホームについて、大和地域では岩田、三輪２つのサンホームの記載があるが、

令和７年度から大和小学校となった場合はどうなるのか。   

また、校区が広がることで、サンホームから徒歩で帰ることが困難となる児童が生

じる可能性があるが、どのように対応していくのか。 

 回 答  

大和小学校では、サンホームを現在の岩田小学校に集約したいと考えている。サン

ホームからの帰宅時は、保護者による迎えを原則としている。 
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 意 見 

室積サンホームは、現行定員 40 名に対し登録児童数 78名という記載で、数値上は  

    定員を超過して見えるがどのような状況なのか。 

  回 答 

     登録数は 78 だが、全員が毎日利用するわけではないため、待機児童０で運営でき

ている状況。 

    ⑤ 意 見 

     クリーン光大作戦は、他市にはない市民による清掃活動としてとてもよい取組だと

思うが、以前、浅江小中学校で虹ケ浜松林の森林ボランティア活動を実施した際、小

学５・６年生、中学１・２年生が一緒に活動し、グループごとに目標を設定したり、

なぜこういった活動をするのか考えたり、ただ清掃するだけはなくとてもよい取組だ

と感じた。 

クリーン光大作戦は、参加者数が目標値に届いてない状況でもあり、清掃すること

以外の付加価値をつけて実施することを検討してもよいのではないか。 

      回 答 

     青少年健全育成と子どもたちの参加促進を目的として、クリーン光大作戦の事務局 

は青少年センターが担っているが、各地区の実行委員会はコミュニティ協議会であり、 

コミュニティ協議会で取組内容を検討いただく状況であることから、こちらから取組 

内容を指定することは難しい。 

  回 答 

 浅江小中学校の活動については、小学校が学校行事として捉え、保護者参観日を絡 

ませることで多数の参加者を確保できているという状況。 

 クリーン光大作戦は子どもたちの主体的な活動、地域の活動となるため、学校行事 

という位置づけではないことから、どこで音頭をとるのかというのも難しい点。 

⑥ 意 見 

市民ホールや文化センターのトイレは古い。20 周年記念行事などで多くの方が利

用されるので、快適に使用できるよう少しずつでも更新に取り組んでいただきたい。 

  回 答 

市民ホールは、中庭側に若干数、洋式トイレを設置している。ご指摘のトイレ改修

については、今後検討してまいりたい。 

    ⑦ 意 見 

     45 ページに、ＳＮＳを活用して情報発信とあるが、図書館はインスタグラムも開

設していることから、フェイスブックと連携した活用により効果的な情報発信に努め

ていただきたい。 

 

      回 答 
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    インスタとフェイスブックの連携については、以前から意見をいただいており検討

中。 

      意 見 

若い世代はインスタ利用者が多く、他市の図書館とリンクして情報発信できること

からも効果的である。 

また、47 ページのデジタルマガジンの導入について、図書館にはパソコンしか設

置されていないため、タブレットを導入し実際に使用できる環境を整備すると利用者

の拡大に繋がるのではないか。   

 回 答 

     タブレットの導入についても検討してまいりたい。 

 ⑧ 意 見 

     アレルギー対応について、卵と乳とあるが小麦に対する対策として米粉の導入を検

討したことはあるのか。うずらの卵に関する事故もあったが、注意喚起した食材など

あるのか。 

  回 答 

小麦粉は主にパンに使用しているが、米粉を使用した場合、ビスケットに近いもの

になり喉につまりやすくなる。また、うずらの卵に限らず、基本的には給食をよく噛

んで食べる指導をしていただくよう学校に依頼している。 

意 見 

     食育の面からもよく噛んで食べるのは大切なこと。事故のないよう、細心の注意を

払って取り組んでいただきたい。 

⑨ 意 見 

ＨＩＫＡＲＩリレーマラソンの予算額について、今年度は 150 万円、令和６年度は

100 万円の計上。今年は中学生の参加が少なかったことからも、中学生の参加費免除

など、予算減額ではなく参加者を増やすことを検討してはどうか。 

  回 答 

予算の減額理由は、第１回開催が令和５年３月で令和５年度予算が確定した状況で

あったが、令和６年度予算は第１回の決算額約 87万円を参考に予算要求したもの。  

予算は運営に関するものであり、参加費はＴシャツの作成など参加者に還元するも

のとなっているため、切り分けが必要である。 

 （エ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

イ 議案第６号 光市教育委員会事務局の組織等に関する規則の一部改正について 

  （ア）概 要 
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    規則の一部改正について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    令和６年度の教育委員会事務局機構改革に伴い、所要の改正を行うもの。 

（ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

  ウ 議案第７号 光市立浅江中学校の用地の取得について 

（ア）概 要 

    光市立浅江中学校の用地の取得について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    県有地である旧光丘高校跡地と、市が所有する浅江中学校敷地の一部と山口県スポー

ツ交流村敷地の交換にあたり、浅江中学校敷地の一部に国有地があることが判明したた

め国から購入しようとするもの。 

  （ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

議案第８号 旧山口県立光丘高等学校の土地及び建物等の取得について 

（ア）概 要 

    旧山口県立光丘高等学校の土地及び建物等の取得について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    旧光丘高校跡地について、本市の地域教育力のより一層の強化や小中一貫教育、部活

動の地域移行など時代の大きな変化に的確に対応する等の理由から、当跡地に浅江中学

校を移転するため県から土地及び建物等を取得しようとするもの。 

  （ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

エ 議案第９号 光市美術展実行委員会設置要綱の一部改正について 

議案第１０号 光市美術展実施要綱の一部改正について 

（ア）概 要 

    要綱の一部改正について、事務局より説明。 

（イ）内 容 

    実行委員の構成員及び美術展に出品することができる作品について対象を拡大する

ために、所要の改正を行うもの。 
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  （ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

  オ 議案第１１号 第２期光市スポーツ推進基本計画の策定について 

（ア）概 要 

    第２期光市スポーツ推進基本計画の策定について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    概要のとおり。 

  （ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

カ 議案第１２号 光市スポーツ館設置条例施行規則及び光市立小学校及び中学校の施 

設の開放に関する規則の一部改正について 

    報告第１３号 光市勤労者体育センター条例施行規則等の一部改正について 

（ア）概 要 

    規則等の一部改正について、事務局より説明。 

（イ）内 容 

    中学校部活動の地域移行に伴い、中学校の部活動改革に伴う団体がスポーツ施設を利

用する際の施設の利用料金の減免を行うため、所要の改正を行うもの。 

（ウ）主な意見や質疑 

① 意 見 

     練習、行事等で使用する場合は減免対象とのことだが、交流試合などは含まれるの

か。 

      回 答 

     交流試合を含む活動全般を行事等の中に含み、減免対象として取り扱う。 

      意 見 

     減免の対象者が拡がることで利用者が増え、施設が利用できない方や予約システム

を利用できない方が生じる可能性があるが、対策は考えているのか。 

回 答 

     学校施設や体育施設の現在の利用状況について各団体にお示したところ。 

中学校の部活動がなくなることで地域団体が学校施設を利用できるようになるこ

とや中学生が活動に参加するためには保護者の送迎が必要となる場合もあることな

どを踏まえ、各団体の施設利用状況の調整が必要となることも想定している。 

  （エ）議 決 
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    全員一致で承認される。 

 

  

キ 議案第１３号  学校運営協議会委員の任命について 

  （ア）概 要 

    学校運営協議会委員の任命について、事務局より報告。 

  （イ）内 容 

    概要のとおり。 

（ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

ク 報告第１４号 光市地域クラブ活動（試行運用）実施要綱の制定について 

（ア）概 要 

    光市地域クラブ活動（試行運用）実施要綱の制定について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    中学校部活動の地域移行について、生徒の持続可能なスポーツ・文化芸術活動の実現

に向けた体制を整備するため、地域クラブ活動を実施することに関し、必要な事項を定

めるため、所要の改正を行うもの。 

（ウ）議 決 

    全員一致で承認される。 

 

 

ケ 報告第１５号 令和５年度光市一般会計補正予算（第９号）について 

（ア）概 要 

    令和５年度光市一般会計補正予算（第９号）について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    概要のとおり。 

     

 

  コ 報告第１６号 令和６年第１回光市議会定例会一般質問要旨について 

（ア）概 要 

    令和６年第１回光市議会定例会一般質問要旨について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    概要のとおり。 
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サ 報告第１７号 区域外就学の承認について 

  （ア）概 要 

    区域外就学の承認について、事務局より説明。 

  （イ）内 容 

    区域外就学の協議及び申請のあった 13件を承認したことについて報告するもの。 

   

 


